Lot-et-Garonne : la musique et le patrimoine vont faire briller les nuits d'été



Marie-Hélène Belleau, Sophie Gargowitsch et Daniel Borie accueilleront une nuit à Saint-Geoges © Crédit photo : Michel Debiard

Par Michel Debiard et Georges Longueville

Les premières notes des Nuits d'été du Conseil départemental vont retentir jeudi 13 juillet au soir. Trois autres dates suivront, toutes dans des communes de moins de 500 habitants

Les Nuits d'été du Conseil départemental, créées il y a quinze ans, démarrent aujourd'hui à Xaintrailles. Trois autres émailleront l'été lot-et-garonnais. L'ambition de la commission culture est d'aller à la rencontre du public et de favoriser la proximité voulue par le Département. Cette démarche vise également à garantir l'accès à la culture pour tous les Lot-et-Garonnais, quel que soit leur lieu de domicile.

Ce soir, les premières notes retentiront à 21 heures, avec un grand concert classique « Mozart l'enchanteur ». Sous la direction musicale de Philippe Mestres, l'Orchestre des Symphonies d'Aquitaine et le quatuor de clarinettistes Tosca interpréteront, les airs indémodables du génie autrichien. En parallèle, une exposition sur le thème de « La Flûte enchantée » est organisée par Damaz'Arts. Le village, lui, propose à 14 h 30 une visite découverte du village, contée par Guy Planès, raconteur de pays, mais aussi une chasse au trésor, des balades et impromptus musicaux dans les bois, visites du château et autres surprises sur le thème de l'enchantement (enseignements et réservations au 05 53 65 52 94 ou mairie.xaintrailles@wanadoo.fr)

La commune de Saint-Georges accueillera la 2^e nuit, le 20 juillet. Selon la volonté des élus, le partenariat avec les acteurs locaux est au cœur du projet. « Une cinquantaine de bénévoles, issus de toutes les associations de la commune, participent à l'organisation de cette journée festive, qui nous permettra de faire connaître notre village, ses richesses architecturales et naturelles, ainsi que ses produits gastronomiques », insiste Marie-Hélène Belleau, maire de la commune.

Groupe chilien

Une balade patrimoniale en bus offrira aux participants la possibilité de découvrir cinq sites bâtis, paysagers et historiques. Les départs auront lieu du village à 16 heures et 16 h 30 et, le nombre de places étant limité, les inscriptions sont obligatoire sur Helloasso, ou à la mairie. À 19 heures, 15 producteurs s'occuperont de la restauration au Petit bois des Chaux. Le spectacle final sera enfin donné par l'ensemble Calle Mambo, un groupe chilien en tournée européenne. Leur musique festive mêlant le folklore chilien aux musiques actuelles séduira un très large public.

Les deux dernières soirées auront également lieu dans des communes de moins de 500 habitants. Ce sera le cas, jeudi 27 juillet, à Allemans-du-Dropt, avec un ciné-concert, animé musicalement par Bad to the bone. La clôture se déroulera jeudi 3 août, à Villefranche-du-Queyran, avec Tres de Garonna, trio de cornemuses occitanes.

Tous les spectacles sont gratuits.